

關西大學 學生新聞

編輯部 竹下文雄
發行所 關西大學新聞部
大阪東區川原

關大文化陣の勃興

陣容の整備

漸く成る

スポーツの聲望を一手に集中してゐる我が關西大學は、オリムピック東京大會を目指して全幅的に目覚めしその活動を開始し、關大マンをして、彌が上にもその情熱の坩堝に滾らしてゐる。此の秋、かゝる關大マンのハリキリが獨りスポーツの分野のみに留まらず、やがて、これが文化事業への覺醒を促し、昨秋來、數多の文化團體が彬々として勃興したのも當然の歸結となればならない、斯くて今や、關大文化の新機軸の達成に全學を擧げて熱烈なる意氣を醸してゐる。

社會經濟現象の

綜合的把握に

商研會の期待多し

學生なるが故に社會の特殊層に置かれ、動もすれば實地經濟の學的研究の活動を閉ざされたるが如き現状であるが、徒らに象牙の塔に籠居するを好まず、吾が關西大學の所謂「現理的理論主義」に立脚し、眞學なる學究的態度を以て組織されたる商研會は國際的商業都市大阪の一角に、商研現象の研究、並に社會經濟現象の綜合的把握の二大スローガンを掲げ

（國家試驗） 福音 法研會の創設

この秋、商研會の活動は、オリムピック東京大會を目指して全幅的に目覚めしその活動を開始し、關大マンをして、彌が上にもその情熱の坩堝に滾らしてゐる。此の秋、かゝる關大マンのハリキリが獨りスポーツの分野のみに留まらず、やがて、これが文化事業への覺醒を促し、昨秋來、數多の文化團體が彬々として勃興したのも當然の歸結となればならない、斯くて今や、關大文化の新機軸の達成に全學を擧げて熱烈なる意氣を醸してゐる。

就任の挨拶

新學長 神戸正雄

不肖ながら、先職として最も尊敬する仁保博士の御推薦を蒙り、理事會の御懇請に依りて、本學の學長兼本學専門部長に就任することになりました。私は薄徳非才、果して能く其の任に堪へ得るや、聊か懸念致しては居りますが、併し一旦御用命を蒙りました以上は自分の力の出来るだけのものを盡して職責を完ふしたいと存じます。就任後五十有餘年を経過して其の基礎益々固く、社會の信用も亦甚々厚くなつては居りますが、然し其の施設に於て合理的に完備して居るとは云ひ難いから、夫等に就ては事情の許す限り漸次改善を期して、完成の域に進めたいと存じます。

同攻會

昨秋、商研會（當時商研）の真髓なる有志に依つて組織された「同攻會」は、爾來、古川教授指導の下に専ら經濟學の基礎的なるもの、研究に力を注ぎ、以て學生の向學心を醸成すべく堅實な歩みを續けてゐる。同攻會の特徴は他の會の如き會則や役員を全然設けずゼミナール式の研究討論にあると云はれてゐる。

舞臺に研鑽を重ねる

恰も西洋文明開拓の影を見せ根強き頭角を現した大洋洋文明が、米國に成るか、日本に成るかかの岐路に在る秋、皇道主義東洋主義を標榜せる「東亞研究會」は亞細亞の盟主日本を世界の露牙コモンウェルスに救ひ、滿洲帝國の王道樂土建設に一臂の力を惜まず、或は強次馬の抗日の熱にうたされる支那民衆に反省を興へ、以て益々東洋平和の維持に献身の努力をなすべく、大山、奥平、水谷教授指導の下に「支那語講座」、「研究會」會誌發刊など新事業を學部等門部合同を以て計畫してゐる。日進月歩に此の大なる抱負遂行へ

文藝愛好者を募り

「現代學生の充たされぬものへの憧憬が徒らに官能的な刺激を求めパッションの舞臺に無主主義への道を迫るをせば、ヤンガージェネレーションに生ける吾等學生の意欲は果して何に依つて救はれるか我等は文學の分野に其の活路を見出し得るのである」

ベンクラブの誕生

「現代學生の充たされぬものへの憧憬が徒らに官能的な刺激を求めパッションの舞臺に無主主義への道を迫るをせば、ヤンガージェネレーションに生ける吾等學生の意欲は果して何に依つて救はれるか我等は文學の分野に其の活路を見出し得るのである」

關大俳壇

次號より紙上關大俳壇を新設するに付き一般學生の投稿を乞ふ

チツレカ

九大 教授學生間の個人的接觸を目的として日本座敷會所建設に工を急ぐ

部員募集

三階部室 投書箱へ 學生新聞部



「現代學生の充たされぬものへの憧憬が徒らに官能的な刺激を求めパッションの舞臺に無主主義への道を迫るをせば、ヤンガージェネレーションに生ける吾等學生の意欲は果して何に依つて救はれるか我等は文學の分野に其の活路を見出し得るのである」

「現代學生の充たされぬものへの憧憬が徒らに官能的な刺激を求めパッションの舞臺に無主主義への道を迫るをせば、ヤンガージェネレーションに生ける吾等學生の意欲は果して何に依つて救はれるか我等は文學の分野に其の活路を見出し得るのである」

「現代學生の充たされぬものへの憧憬が徒らに官能的な刺激を求めパッションの舞臺に無主主義への道を迫るをせば、ヤンガージェネレーションに生ける吾等學生の意欲は果して何に依つて救はれるか我等は文學の分野に其の活路を見出し得るのである」

「現代學生の充たされぬものへの憧憬が徒らに官能的な刺激を求めパッションの舞臺に無主主義への道を迫るをせば、ヤンガージェネレーションに生ける吾等學生の意欲は果して何に依つて救はれるか我等は文學の分野に其の活路を見出し得るのである」

「現代學生の充たされぬものへの憧憬が徒らに官能的な刺激を求めパッションの舞臺に無主主義への道を迫るをせば、ヤンガージェネレーションに生ける吾等學生の意欲は果して何に依つて救はれるか我等は文學の分野に其の活路を見出し得るのである」

「現代學生の充たされぬものへの憧憬が徒らに官能的な刺激を求めパッションの舞臺に無主主義への道を迫るをせば、ヤンガージェネレーションに生ける吾等學生の意欲は果して何に依つて救はれるか我等は文學の分野に其の活路を見出し得るのである」

「現代學生の充たされぬものへの憧憬が徒らに官能的な刺激を求めパッションの舞臺に無主主義への道を迫るをせば、ヤンガージェネレーションに生ける吾等學生の意欲は果して何に依つて救はれるか我等は文學の分野に其の活路を見出し得るのである」

説部 新入學生に與ふ

本學が西日本の學界に最も先導的な最高學府として、明日の祖國日本は、その双手をのべて、人材出でよと聲を限り絶叫してゐるのではないか。此の時代此の時、はるばる、我を奮立て我が學園に入來りし諸君よ！諸君等は此の悲しむべき現實の中に幾多のあやまれたる自由の殘骸を望見せられるであらう。諸君等の抱かれたイデオロギイは、灰色にすくたれたアールは餘りにも陳腐であるかもしれない。然し諸君よ！それだからと云つて現實に目を凝らす事は許されぬ。諸君等は許されぬ。諸君等は許されぬ。諸君等は許されぬ。

學長の更迭 後任は財政學の權威 神戸博士



學長仁保博士は本學創立五十周年を期して學長を辭したる旨を漏らされたが、色々の事情のため具體化に至らず一時立ち消えの形となつてゐたのであるが今年夏も七十の高齡に達せられて決意愈々固く本學今日の一大象牙塔を築き出し、理事會に對して正式辭職を表明されるに至つたよつて後任學長を決すべき協議員會が去る一月九日開かれ、席上仁保前學長の推薦に依る當時京大教授本學經濟學部講師神戸正雄博士を迎へることに兩派一決三月三十一日附を以て、正式發表され、四月一日、本學本部に於て新舊學長の事務引継ぎを了へ、兩博士の歡送の宴が開かれた。

増築校舎をめぐる紛争

委員會對學校當局

昨秋工事中であつた四階増築工事が完成し、今春新学期から居開きすることになつたので、此の機を以て數年來の懸案であつた「商科二分割問題」が去る三月廿日の委員會に提議され、第一、その達成促進運動に乗り出すこと、第二、即日當委員長の陳情書を可成り主事の許に提出し、口頭でその助成方を依頼した。爾來毎日日参しその運動に餘念なく、三月廿五日の理事會に於て審議された模様もなく、突如學長更迭があり、そのごまかされに類したかの如く思はれ、委員幹部は全く失望して居たところ、四月八日理事會に於て武田主事から左の如く當委員長に回答があつた。

現専門部主事勇退か

後任の下馬評

現専門部主事河村教授は、現専門部主事武田主事の推薦に依り、四月八日「九越」にて最初の協議を行つた。その結果、従来のアルバムは小さい利益關係で各別々に作製して居たため不経済な點が多く卒業記念として充分な意義をアルバムに齎ることが出来なかつたその事實に鑑み、此の際も意義あるアルバムを最も經濟的に作製することを目標に法經商提議を期して法經商に働きかけることになつた。小さい利益關係で提議が出来ないことは三科が團結出来なためであり、アルバムに限らぬが、學生の團結が強調されて居る現在、學生の大半を容れる商科から法經商の提議が主唱されることは誠に堪へべきことである。

皇道宣揚會役員

總裁神戸正雄、副裁武田主事、助裁門前多村桂一郎、吉田晋松、増山忠次、玉木三郎、黒田正次郎、内藤正剛、名譽會長小林秋夫、指導官野野村四郎、久保田作平、袋井榮太郎、會長富永祝夫、總務森宗信、中村彌之助、常任幹事中山直人、會計(庶務)牛尾正人、(講讀)美浦秀雄(宣傳)幹事生田禾苗、林義男、大上岩河、高松幹男、上田豊彦、山仲政夫、山下保、藤井博、藤原俊敏、藤川美徳、藤田正明、名譽顧問(以下略)

珠算、正科に編入

昨年七月以來委員會は「珠算正科編入」を當局に陳情して居たが、今春新学期から實施されることとなつた。因に之は商一に正科編入されたもので、他の珠算希望者には従来通り別に課外授業が併設されて居る。殊に實社會に於て珠算は先づ第一に必要なものであるから、大いに之を利用し充分その力をつけておくべきである。

委員會決議事項

(四月十七日)
一、仁保前學長へ記念品贈呈の件(廣く一般學生から贈呈すること)。一、新入生歓迎會を淡路州本(来る五月八日の予定)に於て舉行の件。

就職委員選舉

廿八日昭和十二年度就職委員選舉を施行することになつて居るが、目前に立候補届け附切(廿六日)が迫つて居るにも拘らず、候補者は殆んどなく、一般學生には甚だ氣を挫かれたのである。

法・經・商の合併で

第一學期教練日程
五月廿一日 一年 狹窄射擊
廿二日 二年 同右
廿三日 三年 同右
廿四日 一年 野外演習
廿五日 二年 信太山
廿六日 三年 權林原見學
廿七日 三年 權林原見學
廿八日 三年 權林原見學
廿九日 三年 權林原見學
三十日 三年 權林原見學

現専門部主事勇退か

現専門部主事河村教授は、現専門部主事武田主事の推薦に依り、四月八日「九越」にて最初の協議を行つた。その結果、従来のアルバムは小さい利益關係で各別々に作製して居たため不経済な點が多く卒業記念として充分な意義をアルバムに齎ることが出来なかつたその事實に鑑み、此の際も意義あるアルバムを最も經濟的に作製することを目標に法經商提議を期して法經商に働きかけることになつた。小さい利益關係で提議が出来ないことは三科が團結出来なためであり、アルバムに限らぬが、學生の團結が強調されて居る現在、學生の大半を容れる商科から法經商の提議が主唱されることは誠に堪へべきことである。

正井 先生編 金融論 研究 第一冊分 定價拾圓

森川 先生編 英貨幣と信用 定價拾圓

西村 先生編 企業財務表分析論 定價拾圓

西村 先生編 協資企業會計の處理方法 定價拾圓

中村 先生編 國際經濟の競合 定價拾圓

加藤 先生編 商業會計綱要 定價拾圓

赤羽 先生編 獨逸語教科書 定價拾圓

坂倉 先生編 トウマスマン神童 定價拾圓

坂倉 先生編 ヘツベル自傳 定價拾圓

野村 先生編 行爲法 定價拾圓

伊藤 先生編 商業算術 定價拾圓

河部 先生編 合理的珠算術 定價拾圓

松井 先生編 英文經營論集 定價拾圓

株式會社 大同書院

大阪市北區梅田新道 電話北一六五三番

愈々經營中心から 學的に移る新紀元 待望の明星新學長と語る

去る四月四日、本紙記者は上野の春日に備へて、新學長神戶正雄博士を、京都府土佐市西田町の自邸に訪問し、學長としての抱負、殊に學園經營方面に於ける御感想を承るところがあつた。左にその要旨を掲げ、鏡裏なる全學生諸兄に託すると共に新學長御對支持を切望する次第である。

記者 學長就任にあつて御感想を一つ

學長 感想と云はれては餘りバクセンとして云ひ難いね。(と前向きしてボツ) 過去十年に亘つて仁保前學長の築かれた基礎は堅いし、私は大體に於て仁保前學長の方針を繼承してゆく考へであるが、今のところ何分にも白紙だから研究の上出来るだけ全般に涉つて徐々にもり立てゆきたいと思つてゐる外、別段これと云ふ考へもな

日なほ淺く學園内情に疎い新學長から、學生の期待するが如き具體的な返答は望めない。そこで就任早々管轄とは思つたが、平素に於ける學生の切實なる意向を傳へておけば、今後學長として何を處する上、或は多少とも參考になるのではないかと愚考した記者は、學園内の事實を率直に指摘して、それに對する感想を求めるところとした。

記者 四月一日に先生は來校せられたと思ひますが、天六乃至學校設備に對して御感想を……

學長 環境も設備も併せて立派なものだ。だが、言はれてはとつとつ島もな(だが)マテよ、當日先生はタクシーで來られ、タクシーで歸られた、而かも學校はお客用の新館しか見ておられない。して見れば天六も學生の住むにふさわしい価値も御存じない(と)記者は、これを我田引水に考へる

記者 勉強するに現在の環境が



非常に悪いと私達は思ふのです。この點先生はどうお考へになりますか。

學長 そうだね、天六だね(暫時熱慮して)別に悪いことはない。だが、一外國の有名な大學を見ると二種の見方がある。例へば獨逸のハイデルベルグ、英國のケンブリッジ、オックスフォードの諸大學の様に氣品をつくるため閑閑なところが必要だと云ふ考への下に郊外の極く田舎にある場合と、今一つはベルリン、ハンブルグ、グロウ大学の様に社會を見もつて學生に刺激を與へるためと云ふ考への下に街の真中にある場合と、二つがあるがね、之等二種のものとは夫々の相異つた意義を持つてゐるんだから一概には云へないが、前のは俗界を離れた閑かな場所での修養するものであり、後のはネオンの巷の真中にあつて、そ

うした若人の心を惹きつけるもの、間にありながら慾望を抑制して修養するので、それが本當に偉いと云ふんだよ、そうしたことから云へば生きた刺激が得られる天六で勉強するののも一つの修練になつていいではないか。又、先程も學校の設備に對して話があつたと思ふが、大體、學校の設備には物的設備と人的設備との二つがある。物的なものは第二で人的なものが第一でなければならぬ。如何に物的設備がよくなると人的設備が駄目だつたら、その學校は見掛け倒しになるからね。

此の邊が我々學生にとつて最も重大なところであるだけに、一語一句聞き逃さじと深重に速記するもの二人。別に固睡をのんで拜聴しつゝ、次の質問を練るもの二人。

記者 理論としては御尤もと思はれますが現實には仲々そうはゆかないものです。殊に私達は丁度情熱期にある若者ばかりです。中學校時代の暇迫から急に開放されてこの學園に入つて來たのですから、青春を瀟灑したがるのも又人情ではないでせうか。又、現在の様に附屬部員との授業時間相違に依る騒音や商科の如き大量收容に依る授業の不徹底、或は授業と授業との間の三十分以上を涉ることもある休憩時間に應ず場所のないこと等が、街や巷へ學生を追ひやる大きな原因になると思ふのです。物的設備は成程第二次ですが、矢張り或程度までは大切だと思ひます。現在の一部生にとつて現實の問題は移轉か、そうでなければ即刻今少し完備して貰ひたい物なところもあるのです。只今申しました様な商科二分割、部員との問題、或は設備設置の問題、學生の懸念、之生とか云つたものは、その重要なるものと思ひます。然し、之等は現在の場所では到底解決出来るものではないから、天六にある限り、移轉の要望は學生から消えないでせう。又、(三十五字削除)

記者 是れは學生の心理と云ふものを率直に言ひかけて、學園設備並に環境に關する學生の意向を傳へ、話(〇〇〇〇)問題に及ぶ。

學長 (七十六字削除)

記者 (三十五字削除)

學長 (百五十一字削除)

新學長は〇〇〇〇問題に就いて殊更に豊富なる考へを抱いておられるらしく、その一端をほのめかされた。

記者 それから、先生の方々の中には、時間と云ふものに對して非常にルーズな方があります。……私達としてお願ひしたいのは、その取締方を先生にお願ひしたいのですが……例へば、遅くやつて來て、早くきり上げるので本當に勉強する正味は極く少い時間しかない場合もありません。學長 ホウ、そうかね、そんな方もあるかね、私らなど、かつちりやつてゐるんだが、知らなかつたよ、そうゆう人があつたらね。

記者 (九十九字削除)

寫眞は自邸に於ける新學長

學長 いやよく分つた。よく考へておこ。

と、この頃から、新學長の頭にはおぼれが來たらしく、目をしよぼくさせて、何かしらねむ氣らしいもの、現象をマツと見た(之はお氣の毒)と記者の質問は先を急いだ。

記者 次に本學長の御趣は語學にある様に思ひます。勿論語學は學生自身が勉強することに俟たなければならぬのですが、現在學校でやつてゐる語學の扱ひ方には無茶なところが多し様に思ひます。三科の全員を一室に收容して、語學が出来るでせうか、あれではまるで準備校と變らないと思ひます。この點は三月以來、教務課の方へ陳情してゐるのですが、先生におかれましては如何分るべくお取計らひ願ひたいのです……

次に、英語の外に、獨語、佛語は操縦科目になつてゐるので、二年になつてからあるのです。外の學校は大抵一年の入學と共に始めてゐる様です。私達もそれを望みたいのです。又支那語は現在のところ東亞研究會が獨語に代つてゐるもので、隨意にやりたい人がやることになつてゐるのですが、之も是非獨、佛語と同様に操縦科目の中に入れて欲しいと思ひます。

これら、語學のことも大體を一室に成つてありますから、講義が徹底しなかつたり、喧嘩になつたり、度々不愉快な氣になつて仕舞ふのです。それがやがてサボルと云ふ動機になるだらうと思ひます。これもやはりよくするためにクラスの分割と云ふことに歸すると思ひます。

學長 そうだね、亦分考慮しよう。語學つてもものは自動的にやらなければいかんものだし、又設備の方も或程度は大切だね。急げたら進歩の可能は、之は全然なくなる。帝大でも随分出ない人もあるんだが、何處も同じ様に、運動をやつてゐる學生はあまり學校へ出て來ない様だ……

ところで、操縦科目の語學が現在、二年から獨語、佛語をやりに、入學したら直ぐ始めた方がいゝんだがね。まあ、何れ研

究して見よう

記者 話のついでですが、大學は只今申しました語學を除く外は總て必須科目になつてゐるんですが、これを今少し考へて操縦科目を廣範圍に涉らすと云つた様なことに對して、どうお考へになりますか。

學長 全部試験することに成つてゐるんだね。帝大などは、操縦になつてゐるが、操縦となると、學生も利口で、一年間に數十頁しか進まない様な講義のものをやらんで「優」が貰つてと云ふ様に好きな科目でなく、つまり難易の取り易い科目を操縦すると云ふ様なことになり易いんでね。之も考へるのだと思ふね。

記者 それから、從來本學には學究的な語學體と云ふものが割に少ない様です。又あつても講師の先生方に充分な謝禮と云ふ様なものも拂へない状態です。勢ひ、會員から如何か徴收しなければならぬと云ふことになりませう。すると、どうして人員も少くなり、益々負擔が重んじられて來たり、その研究會の發展が思ひやられませう。從つて會の主旨も實現出來ない有様なのです。つまり斯うした金儲け的な援助を、或程度まで學校の方から出して貰ひたいのですが……

學長 オホ、それはいゝぢやないか、そうゆう有益な會のためには學校が援助する事は當然であらう、又、私としても出来るだけその方面に盡力し、又學校にも考慮させよう。

記者 次に、就職問題に就いてですが、一部と一部とは全然學生の立場も違ひますし、又一部としましては、創立日未だ浅いのですし、この點、二部に比較して割に歩が懸い様に思はれますし、私達學生も充分努力して新しい方面を開拓して行きたい機もありませんが、現在ある就職顧問は學生課の主事が兼任してやつておられますが、充分な活動は出來ない様に思ひます。で、私達學生の希望は、學生課を離れて、別に獨立して就職のことばかりやる機關を新設して貰ひたいと思ふのです。そうすれば、一層好成績を擧げられらうと考へます。如何でせうか。

學長 そうだね、今のところ學生課の主事が兼任してやつてゐると云ふんだね。それでは一寸忙しくて出來ないだらう。獨立して就職の事ばかりをやると云ふことになれば、きつとい、と私も思ふが……

記者 次に、從來本學にはこれと云つた校風と云ふものがない様に思ふのですが、先生が就任されて何か理想的なものをお作りになる腹案つて云ふものがありませんから……

學長 校風と云つて別に……(未だ腹案は出來てゐない如くであつたが、暫く考へられて即製の家か)まあ、實質剛健であること、これは大事と思ふね。そして、學生は、とに角、勉強することだね。勉強しなければ眞の學生とは云はれないからね。實力がなかつたら社會に出てから、何にもならない。學校の名譽もあり、現在では、も早、形式的な學問時代、即ち經營がものを云と云つた様な時代は既に去つたのだ。實力さへあれば何も憚れる事はない。將來の大成長を願ふならば、極力勉強しなくては行けないね。

記者 どうも、お疲れのところを、有難う御座いました。記者の間、有難う御座いました。……

新學長が述べられた如く、學長として今後に處する豊富な希望が燃えておられる様に、何れ、喜びに堪へないところがある。我々學生は、新學長の行政的諸問題に對して充分期待して、いと思はれる。

財政學の權威である新學長が理事の一人として、學園の向上のため、あの雨州の如き氣概と信念の下に邁進せらる様、雨州の負擔を担ひ、全學生を導いてその手腕を存して待つべきであらう。

最新經濟問題叢書

本配日近

第九回 大阪商大助教授 豊崎 裕著 貨幣的景氣理論	第十回 神戶商大助教授 新庄 博著 金融理論の新傾向	新景氣觀測論 以上既刊書名	金・銀・世界恐慌 大坂商大助教授 平尾彌五郎著	國民革命の社會學 東洋商大助教授 新明 正道著	新社會設計圖 立命館大學助教授 大岩 誠著	厚生經濟學 東京商大助教授 中山伊知郎著	經濟學の根本問題 大坂商大助教授 堀 經夫著	生としての經濟 大坂商大助教授 福井孝治著	カルテル闘争論 東京商大助教授 有澤廣己著
---	--	-------------------------	-----------------------------------	-----------------------------------	---------------------------------	--------------------------------	----------------------------------	---------------------------------	---------------------------------

甲文堂

大坂市東區川崎町中通二ノ十
電話 大坂六三三〇番
電話 川崎二四九番
東京市神田區錦町一ノ十一
電話 東京七三七八二番
電話 神田二七九八番



就職戦線偵察

水溜り春早
々から、灰色
の話もある
まいと、小言
真似するかも
知れないが、
一筆雪の功な
りて今春集立
つた樂しがる
べき職人か、
櫻の花が黄色
いと世を嘆じ
てる間は涙
なしに見られ
ない。

學園は就職戦線の養成所には非ずとタンカ切つて見たところ、學生の頭には「就職」がゴビリつて、餘りにもいたましい現狀である。これも世間がセナガラなつてゐるためであらう。

現代の僥倖者は彼等自身の現實生活と、それは全く對蹠的な意識との衝突に苦悶の日を續けてゐる。温床にも卑しい學園から見たサラリーマンと社會に出て就職するサラリーマンとは似ても似つかないものであるらしい。現代僥倖者問題は就職戦線と相俟つて重大な社會問題である。

我々の前途に、かかる憂鬱な問題が横たはつてゐるのだから、少くとも學生時代に於て「生活」に對する心構へを「現代社會の潮流」を以て體得することも早起りの體で、決して早起りではあるまいと思ふ。進歩的に木相的な夢ばかり追ふことなく、ちつと現實を見つめるひと時を一度くちり持たないものだ。

此の外、就職希望の會社に關する準備知識は云々までもなく必要だ。
兎に角、右の如くであれば、就職試験も入學試験と大差なく、競争試験である限り、相當の準備が肝要であることが分る。こゝで一言しておくが、内申書が過度に頼りすぎて失敗した人が案外に多いことだ。此點、就職希望者は慎重に考慮し、一日も早く目標を樹てその準備工作に着手すべきである。卒業早業就職したいものは、如何に速くとも三年の一學期中にはなんとか目標をつけなければならぬ。(三年生よ、若し未だの人があれば即刻開始し給へ!!)。出來得たら入學早業から着手しても絶対に早すぎはしないのである(新入生よ、就職の話は他人ごとと思ふ勿れ!!)。

今春卒業生の就職對策を、僥倖ながら概評すれば、餘りに不用意だと云ふ一言に盡きる。之は彼等自身でも認めてゐる。毎年でもなうが、卒業實際になつて自分の不敏を嘆ずる者の如何に多いことか。
話が少し生々しすぎる嫌ひはあるが「即車後車被」と云ふ古語

もあつて、以て他山の石とすべきである。此の大阪府と朝鮮運送を除けば、あちこち一人、こちろ一人の僥倖で、大層押しかけること云つた對象の見えないのが寂しい、而かも、就職先は京阪神地方が大部分を占め、遠征組は僅か關西(關西運送)行き、或は東京(東京・大平兩火災、京王電機)行きの數名のみ、八方塞がりの京阪神を拒み、遠出を覚悟すれば今少し開拓の餘地があると思へる。時節柄、關西行きがもう少しあつてもよさうなものだ。

就職試験に付いては深く調査してゐないので公言を憚るが、何れ調査して逐次發表するつもりである。大體に於て、一流會社になる程、學術的なもの(殊に民法商法)が多く、大抵の場合、語學と時事問題は付加物である。今春の失敗者の家に依ると「時事問題も思慮ならぬらしい。學問の勉強に餘念ない餘り、時事問題を疎かに扱つてくれと教へてゐる。此の大阪府と朝鮮運送を除けば、あちこち一人、こちろ一人の僥倖で、大層押しかけること云つた對象の見えないのが寂しい、而かも、就職先は京阪神地方が大部分を占め、遠征組は僅か關西(關西運送)行き、或は東京(東京・大平兩火災、京王電機)行きの數名のみ、八方塞がりの京阪神を拒み、遠出を覚悟すれば今少し開拓の餘地があると思へる。時節柄、關西行きがもう少しあつてもよさうなものだ。

道義學問的な面を以て今若い學生方を批評するなんて、同じやうに若い私に何でも出来ないうたし、といつて心の越えまゝに、ペンを動かしたとすればそれこそ全く無意味なものが出来上つてしまつて、編輯子に此られる事はわかりきつてゐる。
とにかく唯ひとつの觀點から數多い人達の姿をとらへてしまふと、いふ事はわづかしい事なので、私

學 生 時 評

關大生は 白い手袋だ 清川 鮎子

があふれるばかりに花開いてゐる事であらう。それは決してひらく事をゆるさぬ。FANCY、BOXのやうな神祕さで、私達女性にいつも美しい空想を強ひるもので、學生とは若い女性からみた最も魅力的な男性の時代なのです。現に私の知つてゐる人の中にだつて男の人ついでに學生と限つてしか交際しないひとがあります。其人はとても教養の高い美しい人なんですが……
そのひとにいはせれば同じ人であつても制服が違つてゐると、たまにきつた背廣な人か、くるたきとではその人の美しさだつて又その心まで、とにかくその魅力は格段の相違があるさうです。私は決してそれが全然そのひと個人の好き好きの感情だけからじやないと思ひます。
學生がわざと奇をてらつてか、かうした方がシックだといつたつもりでか學生らしくもなく、帽子の流行の派手な色彩のソートを、映画などで見つけた外國の俳優達のやうに斜にきつてかぶつたり、ズボンの色をかへたり、基しいのにきつてはきつたのダブルブレストなどで、ノックハットの頭をいゆるトランプ型に、香水などぶぶん匂はせてゐるのはシキッドころが若いモダンな女性だつて決してそんな趣味を迎合しないばかりか、職業すべきだと思はせよう。そんな事には固くつかはなかつてもあの地味な制服のついでに清潔な魅力こそまことに、みじくもすばらしいものではありませぬか。
きつた明瞭さ、それが此の時代の學生の一番大きい魅力なのです。
いまいつてきた事は單なる服装の事にすぎませんが、これを精神のなかに延びておなじだと思ひます。
學生らしくもなく不潔な趣味をさす文明人らしく誇つてみたり學校をサボつてカフェエ通ひやホテル通ひを愛身をやつしたりする事を懶功ぶり、善良な學生達のまじめさを嘲弄する、本當にいやしむべき行爲だと思ひます。
これは關大ひとりではなく、すべての學生を通じての事なんです。關大は關西の多くの學校の中でも最もアラエテに富んだ學校だと思ひます。ピンからキリまでアルプからオメガまであるから……さうお思ひになりませんか? 一つも「コッ」机にかちりついて勉強に餘念ない秀才型。これはまた何の爲に學校へ歸るおいてゐるのかおきしてみたくなら、一寸その判斷に苦しまねばならないやうな常習サボリスト。こんな人達はきつて明るいうちは常任の果である湯水の鴨茶店などにねばつて畫間の長きを嘆じ、夕方になるとまるで生きかへつた魚のやうにネオンに輝く集まるやうなであひ。
それからその中間に位置するところ、これは二種にわかれてゐるらしい。Aはまじめぶり、Bは不良ぶりの連中。見たところまじめぶりにみせかける事に汲々としたが、かげでこそ、やるやうな狡い人達。又その反對に小心な勉強家でありながら不良ぶる事を得意とする人達。
たいていの學校は大體この區別がはつきりつてゐるらしいんですが、關大にはそれが又きれいに同じくあらぶられるやうな気がします。それだけに關大のもつ社會性といふものは大きいと思ふのです。
さうして私達關大に關心をもつ者は皆その人間らしい多彩色を内容の廣さを愛すべきだと思つてゐます。
統一される事、必ずしも事の大成を意味するものではないと思ひますから……。多彩色の階級がそれぞれの特徴をよひ方に生かし各々異つたよさで競つてゐる事は好ましい事業ではありませぬか。
關大は白い手袋だ、まじり多彩色にも染められてゐない、だからまだ、どんな色に染める事も出来ぬ。未だ完成であるだけに未來が期待されるのだ……さうして誰の手にでも適上完成せるものとして世にあらはれる日の近い事を信じます。宣言多謝(三七、三〇)

關西大學教授 中村良之助著

構成地理と國防政策

最新刊 定價二圓三十錢

本書は國防と云ふ立場から地理學を如何に研究したら良いかを著述したもので、特に經濟地理學研究者の考慮すべき一國の資源、位置、交通等土地固有の因子、國の人的要素、國の生産配給の事情等を實例を擧げて如何なる意味で研究すべきかを明解に説明した。從來の經濟地理學が單に事情の列記に止まり勝であつたに對し、之を理論的、綜合的に地理學を國家の學とした處本書の著しい特色である!!

東京帝國大學 小野清一郎 部長判事 佐藤龍馬 共編

特輯六法全書(現行法令)

【六法の豪華版】 三六版上半半裝二千百餘頁 定價五圓五十錢

一冊よく外地法、國際法までも收載し學問的及び實際的立場より分類され名實共に現行法令條約の一大集成!

新編 六法全書 (參照條文及 事項索引附) 定價一圓九十錢

手頃なポケット判で 内容は六辭典を凌駕する 之こそコンサイスの大特色です

★高名愈々高し★ (總半裝裝千餘頁) (攜帶便、高級印刷)

コンサイス佛和辭典 四、二〇
 コンサイス獨和辭典 三、五〇
 訂改 コンサイス英和新辭典 二、五〇
 新コンサイス英和辭典 二、五〇

大阪府西區阿波座下通 振替大阪八一三〇〇番

三省堂大阪支店

！スイサンコは書辭

内容見本 申越次第 贈呈

大阪府西區阿波座下通 振替大阪八一三〇〇番

三省堂大阪支店



掌篇小説

推移

棚谷 讓

民子の表情から深刻な感情を受取る、須賀は自己の病性に...

民子は泥濘橋の方へ歩き始めたが、彼はその言葉も耳に入らない...

彼は民子の性根と、女性の一人居の生活のつらさやかな情緒の溢...

「田舎に見切りをつけて都へ飛び出して来た君が、國が...

「風呂敷をひっくりかへしても風呂敷である。常職をひっくりかへしても常職である」

「傳統の重荷」

豊岡 佐一郎

正宗白鳥氏の「雜語叢書」を讀んでみると、氏の注意をひいた...

事實が最も明白である。三百年傳統のわが「歌舞伎」の根柢はおそらく我國特有の現象...

時的情勢によつてその傳統の力が非常に弱められてきたからだと云へるのだ。即ちその傳統の當時...

「實録主義」が觀望される時代になつたのである。そして第一の反對者はすでに充分その目的を達...

國家を上げての繁榮は、物産の増加に依りて成る。國産品の増加は、國産品の増加に依りて成る。

春夜詩

春愁や口紅のガゼやわらかき春の夜の薄荷酒しみしその袂...

文藝カルテ

「行動主義」「長篇小説」「新浪漫派」「劇文學」「ヒューム」...

トピック

ルーゼルト大統領をして米國の國寶と尊ばした「密藏の聖女」...

